

P.1. FUENTE DEL VAL

¿Qué tenemos detrás del matadero? Es el parque de La Fuente del Val.



Aquí me cuentan que antes estaban, al margen derecho del arroyo, los abrevaderos del ganado; en el medio, el arroyo del Val, donde los jóvenes recuerdan venir a bañarse, y, en el margen izquierdo, estaban los lavaderos.

¡Qué años en los que las mujeres se acercaban con la ropa a lavar de rodillas y con el agua helada del arroyo!

Desde hace unos años, la Fundación San Cebrián

creó este parque y construyó las infraestructuras que vemos, con sus esculturas, mesas, bancos...

Pero a lo que vamos, la Fuente del Val, que ahora mana muy poco, era una de las fuentes junto con la de la Salud y alguna otra, que suministraba agua a la población antes de llevar el agua a las viviendas. Ya sólo queda la Fuente del Val y no se utiliza.

Y ahora el Arroyo del Val ya no lleva su propia agua. Su agua abastece al canal de la margen izquierda del río Carrión y aquí discurre el sobrante que no se utiliza para el riego de los campos.

En esta ruta queremos conocer el ciclo del agua que utilizamos en nuestro entorno.

También es el momento, con este largo paseo, de conocer la fauna y la flora de nuestra comarca. Sus peculiares y atractivas especies que, aunque al vecino le resultan cotidianas, al visitante lo atraen a nuestras tierras para contemplar su belleza.



El noventa y seis por ciento del agua dulce en estado líquido se puede encontrar bajo tierra. El agua subterránea alimenta manantiales, arroyos y humedales, ayuda a mantener la estabilidad de las superficies terrestres y constituye un recurso hídrico fundamental.